

# RI 2780 地区 茅ヶ崎ロータリークラブ週報

創立50周年を祝おう 2010～2011 年度

1960 年 8 月 10 日創立

第 51 代会長 河本啓伸

第 51 代幹事 横山宏実



〔事務局〕 〒253-0044 茅ヶ崎市新栄町 13-29 茅ヶ崎商工会議所 3 階 TEL : 0467-83-6060 FAX : 0467-83-9915

メール : c3rc@io.ocn.ne.jp 〔例会場〕 〒253-0073 茅ヶ崎市中島 1341 コルティール茅ヶ崎 TEL : 0467-87-0002

2011 年 1 月 27 日(木) 第2471回例会 天候:晴れ 司会:出口敬純副幹事 No. 27

\*\*\* 茅ヶ崎RC会報は当クラブホームページ [http://www.rotary-club.org] からご覧頂けます

## ≡ 本日の例会行事 ≡

- ☆黙祷 ☆歌唱 「それでこそロータリー」 ☆会長挨拶 50 年を振り返る — 1976 年
- ☆幹事報告 ☆委員会報告 IM 実行委員会 他
- ☆卓話 : 山口利通君 「追悼記念週間卓話」

「追悼記念週間 (1 月 27 日を含む 1 週間)」とは  
 1947 年 1 月 27 日は、ロータリーの創始者・ポール・ハリスの命日です。1989 年 10～11 月の理事会において、毎年この 1 月 27 日を含む 1 週間を、物故ロータリアンの冥福を祈り、生前の貢献を記念する週間として「追悼記念週間」と指定しました。

### ◎幹事報告

- ◇RIより 試験的プログラム 参加クラブ募集の連絡
  - ・衛星クラブ試験的プログラム
  - ・法人会員試験的プログラム
  - ・準会員試験的プログラム
  - ・革新性と柔軟性のあるロータリー・クラブ試験的プログラム 参加申請書の提出締切日:4/1

### ◇ガバナー事務所より

- \* 米山奨学金終了学生終了式/歓送会開催の案内
  - ・2/20(日) 終了式…15:00～16:00 歓送会…16:30～18:30
  - ・藤沢産業センター6F『研修室3』

- ◇東京世田谷RC 高橋会長より 台北西北区RC 訪問時のスナップ写真 寄贈 ◇タウンニュース

### ◎例会変更

- ☆平塚南 1/28(金) 夜間例会
- 2/18(金) 夜間例会 ⇒ 通常例会

### ◎会報着 茅ヶ崎湘南

### ◎委員会報告

IM 実行委員会[小林委員長]:  
 IM プログラムの確認と運営協力をお願い



### ◎会長挨拶 ～50 年を振り返る — 1975 年～

<茅ヶ崎ロータリークラブ>第17代会長:小室硬一 幹事:青木春男 会員:62名 出席率:99.97% スマイル:¥1,779,645 茅ヶ崎湘南ロータリークラブ創立(9月2日) 亀井・大村・山口・広川4氏が茅ヶ崎より移籍 台北西北RC 姉妹クラブ4つが共同プロジェクト“台湾山地住民のための公民館”(現地語で「福山村活動中心」)落成式(2月)<RI> ロバート A.マンチェスターII (米国・ヤングスタウンRC) “SERVICE” I BELIEVE IN ROTARY 「奉仕」 ロータリーを私は信奉する<国内での出来事>【社会的出来事】ロッキード事件、田中角栄前首相逮捕【新商品】VHSビデオデッキ [ビクター25万円]、ほっかほっか亭一号店、初の宅配便としてヤマト宅急便が誕生【流行語】記憶にございません [小佐野賢次国際興業社主]、ピーナッツ [100万円相当の賄賂のこと。丸紅からロッキード社に渡された領収書にピーナッツ100個などの暗号が記されていた]、フィクサー [児玉誉士夫] 【新番組】クイズダービー、徹子の部屋、プロ野球ニュース【新連載】こちら葛飾区亀有公園前派出所、まことちゃん、東大一直線、がんばれ元気、ドカベン【映画】ロッキー【ヒット曲】ベッパ―警部、青春時代、失恋レストラン、山口さんちのツトムくん、横須賀ストーリー【スポーツ】モントリオールオリンピック:南アフリカとの交流を続けるニュージーランドへの制裁がなかったため、アメリカの多くの国が不参加。男子体操5連覇、女子バレー金メダル(白井貴子ら)、コマネチ10点満点を連発。陸上男子100Mで世紀の大遅刻(ハート、ロビンソンの9.9秒コンビが予選の時間を間違えて敢え無く失格)。



◎出席報告 成田栄二会員

日時	回	現会員	計算会員	出席	MU済	欠席	暫定出席率	修正出席率
1/27	2471	34	33	26	1	6	81.82%	
1/13	2469	34	32	25	1+3	3	81.25%	90.63%

◎スマイル報告 横山 貢会員

**下里洋一君** 今日は警察署の武道始め式のため早退させて頂きます。また、IM実行委員会も出席できず、小林君ごめんなさい。またまた、山口利ちゃんの卓話もごめんなさい。

**小澤耕一君** 漸く調子を取り戻し、1月最後の例会に出席できました。今年もどうぞ宜しくお願いします。

**伊藤留治君** 本日武道始めの為、早退させて頂きます。

**池上 實君** 日本の新春らしい「おこと」のプログラムを配布させて頂きました。遊びがてらお出掛け下さい。

**河本啓伸君 & 横山宏実君** 小澤さん、お元気そうで良かったです。お大事にされて下さい。山口さん、卓話楽しみにしていますネ。

**和田幸男君** 山口さん、追悼記念週間卓話、よろしくお願ひします。

**糸 仁夫君** 山口利通さん、卓話とっても楽しみです。

**平井 茂君** 山口利ちゃん、卓話楽しみです。

**菅野 清君** 風邪が流行っています。お互いに気をつけましょう。

**出口敬純君** 山口利通さん、卓話楽しみです。

**岩澤 正君** 謹んでクラブの追悼週間に敬意を表します。

**山本幸一君** 松葉杖、だいぶ慣れてきました。松葉杖は体重を支える手のひらが痛い、というのがよくわかりました。これを機に減量に励みます。山口さん、卓話期待しています。

**小林 亨君** 2月19日(土) IMを寒川神社参集殿で行います。我が茅ヶ崎RCがホストです。全員出席です。ご協力をお願いします。河本さん、台北の写真ありがとうございます。

[本日13件、24,000円でした]

卓話：「追悼記念週間卓話」山口利通君



＝卓話者プロフィール＝  
 やまぐちとしみち  
 1945年9月14日生まれ  
 (株)湘南山鉄 代表取締役社長  
 1979年入会 1987-88年度幹事  
 1995-96年度会長

＝中国とチベットについての生の現地情報＝

チベットの玄関口西寧について・・・青海省 北京から飛行機で2時間30分 標高2300m 人口200万 回族の色合いが強い。8割は漢民族。ここから青蔵鉄道でラサまで2000k、25時間の列車の旅

西寧のデパートのトイレ事情に見る社会主義国の実情は、世界2位の中国のGDPの実態を表している。内容的には30年以上差があり、ちょうど「風呂」の沸いた直後の状態と同じで全体がまだこなれていない。まだ中国は民主化には遠いチャリティー精神のない国である。

卓話は当クラブホームページからお聴きになることが可能です

現在の中国の賃金の状況は中国の都市部と農村部の所得格差は10年前は3倍くらいであったが、現在は10～20倍である。また最近の最低賃金は北京月/800元～1000元、上海1120元、広東省1030元(21%増)湖南省600元(33%増)。2011年1月に20.8%の増額があり月/1160元(14400円)になった。

ちなみに今回のチベット旅行(2010年11月現在)で調べたところ、西寧のウエイトレスは月900元、ラサは1000元3食付、北京のホテルはパートで時間10元、社員月1000元2食付き、北京空港の女性販売員で月2000元である。また現地で高山病にかかり医者診断と点滴で1700元(≒25500円)、医者の給与は月3000元。また現在の中国での社会問題は大卒(630万人)の20%が就職難である。大卒者は高賃金を要求するので工場労働者にはならない。このエリート達の不満が学生運動になり、結果として国の体制批判をかわすことになっているので、賃上げストは政府としても好都合である。

GDPについて

中国の一人当りのGDPは4000ドル(32万円)

日本の一人当りのGDPは4万ドル(320万円)

しかし沿海部(上海、広東)のGDPは1.6万ドル(130万円) 内陸部の一人当りのGDPは2000～3000ドル(20万円～25万円)

青蔵鉄道について・・・西部4大開発の一つで2006年開通。西寧からラサまで、標高4000mから5000mのまさに天空を走る列車である。その他の開発は「西電東送」・・・西(内陸部)で作った電力を東に送る。「南水北調」・・・南部長江流域の大雨の水を、北部干ばつ地帯に移送する。「西気東輸」・・・西の天然ガスを東に送る事業。新疆ウイグルの油田から取り出す。

ラサ・・・人口46万 ほとんどがチベット人 ダライラマ14世(現在はインドのパキスタン国境に近いダラムサラに住んでいる)かつてチベット暴動を鎮圧したのは、胡錦濤、新疆ウイグル地区の暴動を鎮圧したのは江沢民である。ポタラ宮・・・サンスクリット語のポタラカから由来して観音様が住む山の意味。入場料は日本人2千円、現地人無料。チベット仏教について・・・7世紀から14世紀にかけてインドから直接に仏教を取り入れたため、インド仏教直系の大乗仏教である。

大乗仏教、小乗仏教について・・・大乗とは大きな乗り物の意。大きな乗り物に乗って、ゆったりとした気持ちで彼岸に届けてくれる様な教えが大乗仏教である。小乗仏教は大乗仏教側が見下した言い方で、出家者しか悟ることができないような厳しい修行を積む教えで、スリランカ、ミャンマー、タイなどの東アジアの仏教国で広まっている。

中国はこれから民主化の方向に進まなければ、大きな革命が起きる可能性がある。それを阻止する為に政治体制を2020年の国家主席(周強)まで決めてしまっているのかもしれない。2012年国家主席：習近平、2020年国家主席：周強(共青团 胡錦濤派現在湖南省の省長)